
          Protokoll 
                der erweiterten Vorstandssitzung des TuS Spenge e.V. 
       am 13.01.2020 im Besprechungsraum der Großturnhalle Spenge 
 
 
Anwesende:   Anwesenheitsliste ist dem Originalprotokoll als Anlage beigefügt. 
 
                          Entschuldigt fehlen:         G. de Boer, A. Wenzel, T. Hemminghaus 
                                                                       und H. Uffenkamp 
 
      Unentschuldigt fehlen:    L. Zwaka und M. Münkel 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 
Der 1.Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 20.05 Uhr die Sitzung und 
begrüßt alle Anwesenden (siehe Anwesenheitsliste). 
 
 
TOP 2 : Bericht des Vorsitzenden 
 
Horst Brinkmann berichtet über die Aktivitäten an denen Vorstandsmitglieder  
nach der JHV am 05.04.2019  teilgenommen haben: 
 
-8.4.2019 Sportlerehrung des Kreises Herford während der die 
  1.Handballmannschaft für ihre Erfolge geehrt wurde 
 
-3.6.2019 JHV der Handballabteilung 
 
-4.9.2019 Informationsveranstaltung des Stadtsportverbandes 
  „Moderne Sportstätte 2020“ 
 
-16.9.2019 Pressegespräch zum Widufix-Lauf 2019 
 
-22.9.2019 Teilnahme am Widufix-Lauf 2019 in Rödinghausen mit 
  117 Vereinsmitgliedern 
 
-4.10.2019 Termin mit Vertretern der Stadt Spenge bezüglich der Pflege 
  des Sportplatzes Holzwiese 
 
-16.9., 16.12. u. 20.1. Sitzungen der JSG Lenzinghausen-Spenge / Handball 



 
Anschließend geht Horst Brinkmann noch kurz auf einige Themen ein: 
 
Bestandserhebung 
Die Bestandserhebung zum 31.12.2019 ergibt eine Mitgliederzahl in 
Höhe von 995, davon sind 363 weiblich und 632 männlich. 
 
Seniorinnen-, Senioren- u. Förderbeitrag 
Es wird darauf hingewiesen, dass ab dem 1.7.2019 der o.a. Beitrag in 
Höhe von 4,50 €/mtl. erhoben wird. Aufgrund eines Anschreibens, mit 
dem SEPA-Ermächtigungen eingeholt werden sollten, haben sich 
11 weibliche Mitglieder beim TuS abgemeldet. 
Ferner wird in diesem Zusammenhang darum gebeten, dass für Anmeldungen 
nur noch die überarbeitete aktuelle Beitrittserklärung, die im Internet auf 
der TuS-Seite zu finden ist, genutzt wird. 
 
Übungsleiter/innen-Entschädigung 
Die aktuelle Entschädigungs-Regelung für Übungsleiter/innen wird nochmals 
erläutert. 
 
Zuschussanträge für Fahrten 
Der Kreis Herford hat ausdrücklich noch einmal darauf hingewiesen, dass 
Zuschüsse für Jugendliche nur bis zur Vollendung des 18. Lebensjahres 
gewährt werden. 
 
 
Top 3 :  Bericht über das Förderprogramm: Moderne Sportstätte 2020 
 
Horst Brinkmann gibt einen kurzen Überblick über das neue Förderprogramm 
des LSB. Hier können Vereine, die über eigene Sportstätten verfügen, einen 
Förderantrag zur Renovierung oder Erweiterung der vorhandenen Sportstätten 
stellen. Dieser Antrag wird beim Stadtsportverband gestellt, wo über den 
Bedarf entschieden wird. Im TuS verfügt nur die Tennisabteilung über eine 
eigene Anlage. Sie beabsichtigt einen Antrag für die Erneuerung des Zaunes 
an der Tennisanlage am Werburger Waldbad zu stellen. 
 
Da auch der TuS Bardüttingdorf/Wallenbrück für die vereinseigenen Anlagen 
am neuen Kunstrasenplatz einen Antrag für neue Umkleiden stellen wird, muss 
abgewartet werden, wie hoch der Zuschuss ausfallen wird. Die Chancen stehen 
aber recht gut, dass der Antrag positiv beschieden wird. 
 



Top 4: Stand der Vorbereitungen für eine Jugendveranstaltung im Sommer 
 
Dinah Liebold führt aus, dass im letzten Jahr keine Weihnachtsfeier für Kinder 
stattgefunden hat, ebenso auch kein Sommerfest. Das Interesse hierfür war zu 
gering. Nach kurzer Diskussion über den Erfolg einer neuen 
abteilungsübergreifenden Veranstaltung wird folgendes beschlossen: 
Es findet keine Jugendveranstaltung des Hauptvereins statt. 
Wenn eine Abteilung eine Weihnachtsfeier für ihre Jugendlichen ausrichtet, 
bekommt sie einen Zuschuss von 10,00 € für jedes teilnehmende Kind / U 14. 
Ausgenommen hiervon ist die JSG –Handball-, hier wird eine Weihnachtsfeier 
aus eigenen Mitteln ausgerichtet. 
 
 
Top 5:   Meldungen zur  Sportlerehrung  des Stadtsportverbandes 
 
Der TuS Spenge wird keine Sportler/innen für diese Ehrung vorschlagen. 
 
 
Top 6: Teilnahme am Widufix-Lauf 2020 in Löhne 
 
Horst Brinkmann teilt mit, dass der Lauf 2019 für den TuS wieder sehr 
erfolgreich war. Wieder gehörte unser Verein zu den teilnehmerstärksten 
Vereinen. Natürlich wird der TuS auch in diesem Jahr wieder die Startgelder 
übernehmen, um ein großes Teilnehmerfeld melden zu können. 
Der Lauf findet am Sonntag, dem 21.6.2020, in Löhne statt. 
 
 
 
Top 7:  Festlegung des Termins  für die Jahreshauptversammlung 2020 
 
 
Der Termin für die JHV des Gesamtvereins wird auf den 27.3.2020 festgelegt. 
 
In diesem Zusammenhang teilen Lisa Marie Niermann und Dinah Liebold mit, 
dass sie nicht mehr für das Amt der Jugendwartinnen kandidieren werden. 
Als Nachfolger schlagen sie Nelson Bartsch aus der Leichtathletikabteilung vor. 
 
 
 
 
 



Top 8:  Berichte aus den Abteilungen 
 
Badminton: Damian Luszczymak berichtet über leicht steigende Mitglieder- 
  zahlen, hier im Besonderen in der Jugendabteilung, auch im 
  Bereich von ausländischen Mitbürgern. In diesem Zusammenhang 
  wird auch noch einmal die mögliche Förderung von Beiträgen 
  durch die Stadt Spenge diskutiert. 
 
 
Gymnastik: Helga Uffenkamp fehlt leider entschuldigt, daher kein Bericht. 
 
 
Step-Aerobic: Auch bei Annette Imlau gibt es keine Probleme. Momentan sind 
     es der Jahreszeit entsprechend weniger Teilnehmerinnen. 
     Annette weist noch einmal auf einen fehlenden CD-Player hin. 
     Von Dinah Liebold gibt es den Hinweis doch einmal bei Ebay zu 
     stöbern. 
 
 
Faustball: Irina Gärtner berichtet über den Aufstieg der Damenmannschaft 
        in die Bundesliga. Leider liegen aber gerade bei dieser Mannschaft 
        einige Abmeldungen vor, sodass ein Umbruch bevorsteht. Ob man 
        diese kompensieren kann, bleibt fraglich. 
        Janne Burghardt hat im Sichtungslehrgang für die Nationalmann- 
        schaft die 2.Runde erreicht. 
        Sonst läuft die Abteilung wie gewohnt problemlos. 
 
 
Handball: Andreas Wölker berichtet über die Erfolge der 1. Mannschaft, die in 
        der vergangenen sowie auch in der laufenden Saison tolle 
         Leistungen zeigte bzw. zeigt. 
         Die 2. Mannschaft spielt nach dem Aufstieg in die Verbandsliga in 
         diesem Jahr eine ordentliche Saison. 
         Auch die 3. Herren steht oben in der Tabelle und rechnet mit einem 
         Wiederaufstieg in die Bezirksliga. 
 
 
Kinderturnen/Eltern-Kind-Turnen: Hier liegt kein Bericht vor. 
 
 
 



Leichtathletik: Markus Rasche teilt mit, dass besonders das Trainingscamp 
      über Ostern 2019 sehr erfolgreich war. 
      Im Sommer wurden insbesondere von den Mädchen bei 
      Wettkämpfen gute Ergebnisse erzielt. 
 
 
Tennis: Kein Bericht 
 
 
Trimmgruppe: Manfred Mahne teilt mit, alles im grünen Bereich. 
 
 
Volleyball: Frank Kern berichtet über die Teilnahme an der Hobbyrunde 
         im Kreis Minden-Ravensberg. In der letzten Saison wurde man hier 
         leider Letzter, in diesem Jahr könnte es besser werden. 
        Ansonsten läuft die Abteilung in geregelten Bahnen. 
 
 
Handball JSG: Andreas Lüdeking teilt mit, dass die JSG mit 10 Mannschaften 
     am Spielbetrieb teilnimmt. Hier auch teilweise in höheren 
     Spielklassen. Sportlich läuft also alles rund in der JSG. 
     Die Anstellung neuer Trainer erweist sich weiterhin als sehr 
     schwierig. 
     Erfolgreiches Teambuilding wurde auf einer Fahrt nach Berlin 
     betrieben, wo die B-Jgd. der JSG auch einige Spiele bestritt. 
     Weiterhin steht in diesem Jahr wieder ein Grundschulaktionstag 
     an, wo man Schüler für den Handball begeistern möchte. 
 
 
Horst Brinkmann dankt den Abteilungsleitern/innen für die Berichte. 
 
 
Top 9: Verschiedenes 
 
 
Jugendherbergsausweise 
Es gibt auch wieder für 2020 Ausweise für die Jugendherbergen. 
Sie können wieder bei Bedarf bei Horst Brinkmann abgeholt werden. 
 
 
 



 
Bullinutzung 
Der Bulli der Firma Base Sports Spenge kann auch weiterhin genutzt werden, 
jedoch nur, wenn die Nutzer sich verpflichten, nach dem Gebrauch eine 
gründliche Innenreinigung vorzunehmen. Dies sollte eigentlich auch im 
vereinseigenen Bulli selbstverständlich sein. 
 
Sportplatz Holzwiese 
Der Sportplatz Holzwiese soll besser gepflegt werden. Hier hat die Stadt Hilfen 
zugesagt. 
 
 
Sonst gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
 
 
Horst Brinkmann schließt die Sitzung um 21:15 Uhr 
 
 
 
Spenge, den 20.01.2020 
gez. Horst Brinkmann 
1.Vorsitzender TuS Spenge 
 
 
 
 


